

FDP.Die Liberalen Generalsekretariat Neuengasse 20 Postfach CH-3001 Bern +41 (0)31 320 35 35

www.fdp.ch
info@fdp.ch
ffdp.dieliberalen
@FDP_Liberalen

Staatssekretariat für internationale Finanzfragen Bundesgasse 3 3003 Bern Bern, 28.02.2022 / CW VL Börsenäquivalenz

Per Mail an: vernehmlassungen@sif.admin.ch

Überführung der Massnahme zum Schutz der Schweizer Börseninfrastruktur in das FinfraG Vernehmlassungsantwort der FDP.Die Liberalen

Sehr geehrte Damen und Herren

Für Ihre Einladung zur Vernehmlassung oben genannter Vorlage danken wir Ihnen. Gerne geben wir Ihnen im Folgenden von unserer Position Kenntnis.

FDP.Die Liberalen begrüsst die Überführung der am 30. November 2018 erlassenen Massnahme zum Schutz der Schweizer Börseninfrastruktur infolge der Nicht-Verlängerung der EU-Börsenäquivalenz der Schweiz in das Finanzmarktinfrastrukturgesetz. Die Schutzmassnahme stellt sicher, dass EU-Wertpapierfirmen an Schweizer Handelsplätzen auch ohne EU-Börsenäquivalenz weiterhin Schweizer Aktien handeln können. Die Schutzmassnahme wurde in Form einer Verordnung erlassen, welche bereits bis zum 30. Juni 2022 verlängert wurde. Eine weitere Verlängerung ist nur durch die Überführung der Verordnung in ordentliches Recht möglich. Angesichts der weiterhin fehlenden EU-Börsenäquivalenz wäre das Auslaufen der Schutzmassnahme mit erheblichen Risiken und Unsicherheiten für die Schweizer Börseninfrastruktur aber auch generell für den Schweizer Finanzplatz verbunden.

Die FDP befürwortet daher die vorgeschlagene Verlängerung der Börsenschutzmassnahme und die unveränderte inhaltliche Übernahme des bisherigen Verordnungstextes in das Finanzmarktinfrastrukturgesetz. Überdies ist die FDP mit der Befristung der Bestimmung auf 5 Jahre einverstanden, womit ein reibungsloser Übergang sichergestellt und die Rechtsunsicherheit zugunsten der betroffenen Akteure reduziert wird. Die Verlängerung und Überführung der Massnahme entbindet den Bundesrat jedoch nicht von seiner Pflicht, sich weiterhin für eine unbefristete Anerkennung der Gleichwertigkeit der Schweizer Börsenregulierung einzusetzen.

Wir danken Ihnen für die Gelegenheit zur Stellungnahme und für die Berücksichtigung unserer Überlegungen.

Freundliche Grüsse FDP.Die Liberalen Der Präsident

Der Generalsekretär

Thierry Burkart Ständerat Jon Fanzun





